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与时代同步 与读者同行

编辑 张红晓 校对 常卫敏

本报讯 （记者孙鹏飞）2月 25日上

午，市生态环境保护委员会成员单位

会议召开，贯彻落实市委、市政府关于

生态环境保护工作“内部环境治理提

升、外部环境综合整治”的要求，深刻

分析当前我市生态环境保护形势和压

力，对扎实做好治理提升和综合整治

工作进行周密细致安排部署。

会议强调，要站在讲政治的高度

深刻认识生态环境保护工作的重要

性，进一步深学笃用习近平生态文明

思想，坚决扛起生态环境保护政治责

任，对当前存在的突出问题，明责任、

限整改，标本兼治推动全市生态环境

质量迅速改善，确保问题全面彻底整

改。

为给全市工业企业树立环境综合

整治榜样和标准，会议对列入首批整

治的 36家重点工业企业及周边环境综

合整治工作进行了部门分包、责任明

确、任务安排。其中市发改委分包舞

钢市、高新区，市工信局分包鲁山县、

湛河区，市自然资源和规划局分包郏

县、石龙区，市生态环境局分包宝丰

县、新华区，市住建局分包汝州市、市

城乡一体化示范区，市城市管理局分

包叶县、卫东区。会议强调，分包县

（市、区）的部门要负责督促当地党委、

政府及相关职能部门完成其辖区内重

点企业内外部环境综合整治，确保 3个

月内厂区及周边环境得到全面提升。

会议还对道路扬尘、交通运输结

构问题进行了研究，要求市交通运输

局牵头对 207 国道等国省道开展环境

综合整治，并指导全市开展道路清洗

保洁。

市生态环境保护委员会副主任、

副市长许红兵出席会议并对落实好会

议要求、做好当前和下一步生态环境

保护工作进行具体安排部署。

市生态环境保护委员会成员单位会议强调

扎实推进内外部环境治理提升和综合整治
标本兼治推动全市生态环境质量迅速改善

本报讯 （记者程颖）2月 23日，从神马

帘子布发展公司传来消息，由中国平煤神

马尼龙纤维全流程重点实验室研发的高强

高模尼龙 66 工业丝产品样品已供给下游

企业进行生产试验。该产品的研发成功，

打破了国产大飞机轮胎骨架材料长期依赖

进口的现状。

神马帘子布发展公司是尼龙新材料开

发区首家入驻企业。神马尼龙化工有限公

司生产的原料 66盐液，通过熔融、聚合、牵

伸、卷绕生成尼龙 66工业丝。在神马帘子

布发展公司生产现场，尼龙 66工业丝经过

织造、浸胶等工序，生成尼龙 66 浸胶帘子

布，供下游企业生产使用。该公司生产的

尼龙 66浸胶帘子布广泛应用于工程胎、航

空胎、空气弹簧、舰船缆绳等领域，是橡胶

轮胎及橡胶制品优良的骨架材料。

如何向其他行业拓宽应用范围，一直

是神马帘子布发展公司科技创新的主攻方

向之一。

2019 年，中国平煤神马响应国家和河

南省科技创新政策，立足中国尼龙城建设，

结合帘子布发展公司原有实验室条件、产

品市场应用方向，在该公司厂区设立了中

国平煤神马尼龙纤维全流程重点实验室，

构建了从原理分析到工程应用一体化全过

程的尼龙纤维全流程科技创新平台。同样

的尼龙 66 原材料，经过后期处理工艺，既

可以生产出坚硬的轮胎纤维骨架，又可生

产出轻薄耐用的防晒服。

2022 年，神马帘子布公司、帘子布发

展公司，依托该实验室研发出的尼龙 66原

液着色纤维、芳纶制品等填补了国内空

白。其中，该实验室自主研发的“国庆红”

阻燃地毯丝铺进了人民大会堂。

高强高模尼龙 66工业丝产品，是该实

验室继原液着色丝之后，在生产线上研发

的又一产品。

在神马帘子布发展公司院内，神马股

份厂区“退城进园”暨产业升级改造项目变

配电及机柜间主体结构顺利封顶。项目通

过搬迁淘汰部分落后设备，对部分工艺和生产设备进行升级改造，新上一批

智能化生产设备，可匹配神马帘子布发展公司生产，提升其生产高性能和改

性尼龙 66浸胶帘子布的能力。

同时，神马帘子布发展公司新上的 3万吨/年尼龙 6差异化纤维及 2.5万

吨/年尼龙 6帘子布项目一期，已经在东厂区投产。该项目捻织工序的核心

设备全面实现国产化，产品质量经检测优于进口设备。项目全部建成后，产

品可直接供给同在尼龙新材料开发区的锦华新材料科技有限公司，提高了

尼龙行业产品就地转化率。

“我们将加快突破尼龙 66超高强工业丝、阻燃纤维、再生纤维、高端细

旦功能纤维及绿色环保胶液等关键技术，努力实现科技成果产业化。”神马

帘子布发展公司总工程师李新说。
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·全力拼经济 奋战开门红

本报讯 （记者常洪涛 通讯员徐

金鑫）2 月 26 日上午，焦唐高速汝方

段传来喜讯，由中铁四局集团有限公

司汝方高速 ZH-2 项目经理部 2 工区

承建的全线控制性工程沙河特大桥

首梁成功架设，标志着项目建设取得

重大突破。

沙河特大桥作为焦唐高速全线

控制性工程，全长 2022 米，共 51 跨，

385片预制梁。本次架设的沙河特大

桥一号梁右幅第 1 跨，该梁长为 25

米，重达 75 吨，采用双导梁架桥机架

梁，工序衔接紧密，过程精确高效，最

终用时 30分钟，圆满完成首梁架设任

务。

据中铁四局集团有限公司汝方

高速 ZH-2 项目经理部 2 工区项目经

理杨志祥介绍，为确保首梁顺利架

设，项目部提前部署，科学组织，逐级

落实，从起运、转场、吊装到架设都制

定了详细的专项方案和应急预案，并

对作业人员进行了严格的安全技术

交底和培训，以确保高质量完成年度

施工任务。

焦唐高速沙河特大桥首梁成功架设

本报讯 （记者孙聪利）近来，湛

河区姚孟街道办事处副主任刘娟忙

得“脚不沾地”，除了做好日常工作

外，她每天都紧盯着一个点——投

资 4.3 亿元的姚电公司储能示范项

目。

“这是 1月签约的重点项目，目前

我们正在协助办理环评等相关手续

以及场地的土地平整等，尽全力推动

项目尽早实质开工，投资尽早落地。”

刘娟说。

与此同时，湛河区平高集团智慧

物联数字化系统建设、曹镇乡农旅结

合特色乡村建设等多个项目自 1月 28

日举行集中开工仪式后，也在加速推

进。

招商引资工作事关经济发展后

劲。2022年，湛河区共签约亿元以上

项目 22 个，合同金额 114.23 亿元，实

际到位省外资金 88.81亿元，同比增长

21.8%。

据副区长付亚鹏介绍，今年以

来，湛河区不断优化招商引资工作

机 制 ，严 格 落 实 大 员 上 阵 、以 链 招

商，并拓宽思路，聘请招商大使、开

设招商“会客厅”，不断完善线上、线

下招商模式，严格落实招商成效考

核，聚全区之力、集各方之智，努力

为招商引资工作拼得“开门红”“全

年红”，为经济高质量发展提供有力

支撑。

大员主动靠前，突出招大引强。

紧紧围绕“一新区二园区三主导”招

商主阵地，湛河区突出大员上前，开

展拜访活动，对接洽谈重点产业项

目。今年以来，区领导分别带队赴重

庆、成都、长沙、上海等地开展招商引

资工作，就氢能源综合利用等项目进

行深度洽谈。目前，该区已分别与重

庆博恩科技、湖南大科激光签订合作

协议，合作农业开发项目、高端装备

加工中心项目。

建立“六个一”产业链专班推进

机制。湛河区建立了新能源储能（含

氢能）、电气装备制造、医药健康产

业、尼龙新材料“四主链”+乡村振兴

及食品加工业、数字经济及战略性新

兴产业、现代服务业含物流业“三副

链”招商体系，建立“一个产业链、一

名链长、一个牵头单位、一个专班、一

套方案、一抓到底”的“六个一”产业

链专班工作模式。专班由区主要领

导牵头并担任产业链链长，分管县级

干部任副链长，各产业链牵头单位按

月调度并上报工作推进落实情况，推

动重点产业扩增规模、提升质量、加

快发展。

湛河区还进一步拓宽招商渠道，

聘请经济顾问和招商大使，并在经济

发达地区设立招商工作站，大力开展

以商招商、亲情招商等措施，构建招

商引资长效机制，组织精准招商，不

断提高招商引资工作实效。该区制

定招商引资考核办法，实行引进项目

工作考核机制，对各乡（街道）招商工

作实行月调度、季通报、半年排名、年

度总考核，每季度排名前三名的，分

别奖励 10万元、5万元、3万元工作经

费，并将在全区经济大会上作典型发

言；排名最后一名的，将被扣除工作

经费 3万元并在全区大会上进行表态

发言。

开局即加速。今年以来，湛河区

招商工作全新开幕、火热进行。该区

商务局提供的数据显示，今年前两个

月，该区招商项目在谈 35 个、具备签

约条件项目 3 个，洽谈成熟已签约项

目 4个。

聘请大使 开设“会客厅”

湛河区打好招商主动仗

本报讯 （记者张秀玲 付纪元）

2 月 24 日，河南省报业协会经营工

作（广告、发行）年会暨项目对接会

在郑州召开。平顶山日报社被评为

2022 年度河南报业广告先进集体、

河南报业发行先进集体，党委书记、

社长刘泉作典型经验推介。

去年以来，平顶山日报社围绕

构建新闻传播体系和报业产业体系

“两大体系”，坚持“六抓”（抓转型、

抓深耕、抓塑能、抓管理、抓服务、抓

协作）、“四化”（一体化发展、多元化

经营、品牌化推进、项目化运作），着

力拓展“党报+”经营新赛道；用足用

好机制改革“关键一招”，成立全媒

体经营管理委员会，发挥绩效考核

“指挥棒”作用，凭能力定岗位，以业

绩定奖惩，让实干者得实惠；连续举

办两届“榜样鹰城”经济新闻人物推

选活动，努力打造平顶山经济界的

“ 奥 斯 卡 ”、鹰 城 企 业 家 的“ 大 舞

台”；先后开展了鹰城第十五届相亲

大会暨文化生活博览会、“3·15”消

费维权暨第六届鹰城消费者信赖品

牌评选等大型活动，实现社会效益

与经济效益“双丰收”；创新报纸征

订模式，拓展县区发行渠道，《平顶

山日报》《平顶山晚报》发行量实现

“双提升”。平顶山日报社 2022 年

报业全媒体营收逆势上扬。

平顶山日报社被评为
河南报业广告和发行先进集体

本报讯 （记者蔡文瑶）2 月 26

日，市人力资源和社会保障局举行

平顶山市社会保险中心、平顶山市

失业保险中心（平顶山市劳务输出

服务中心）、平顶山市人才交流中心

（平顶山市人才市场管理办公室）和

平顶山市人事考试中心（平顶山市

公务员考试测评中心）揭牌仪式。

根据市委编办关于平顶山市

人社局所属事业单位重塑性改革

的调整要求，市人社局如期完成改

革任务，新组建四家副县级局属事

业 单 位 ，以 优 化 事 业 单 位 布 局 结

构，促进人社系统资源配置更加优

化、权责关系更加协同、保障服务

更加高效。

据市人社局党组书记、局长侯

树辉介绍，事业单位重塑性改革是

省委面向现代化河南建设作出的重

大决策部署。市人社局将着力做好

改革“后半篇文章”，巩固改革成效，

加快资源整合、流程再造、服务提

质，重塑职能体系，构建运行顺畅、

协同高效、充满活力的体制机制，为

我市“壮大新动能、奋进百强市”提

供有力民生保障。

我市人社系统进行重塑性改革

四 个 中 心 揭 牌 成 立

本报讯 （记者杨德坤）产业链

条集群招商进度如何、乡村振兴怎

么实施、体育综合场馆在哪里开建、

小西环路何时动工……近日，从舞

钢市召开的党政联席会议上传来消

息，该市对近期正在实施和将要实

施的 19 个阶段性重点项目进行梳

理统筹，进一步明确专人专班，分头

加速推进。

今年以来，该市聚焦乡村振兴、

“三个一批”项目建设、民生实事基础

设施类项目、教育提质工程、文明城市

创建等重点工作，集中精力抓落实，全

力以赴解决难点、堵点、痛点，为经济

社会高质量发展注入强劲动力。

该市锚定省委“两个确保”和

“十大战略”，紧盯平顶山市“壮大新

动能、奋进百强市”目标，做好“提质

扩规优势产业”大文章，依托“一黑

一白”产业基础和资源优势，推进上

下游企业链式集群发展，壮大产业

集群，释放集聚效应；加快推进投资

50 亿元的两个废钢加工基地、9 亿

元的中铝六冶铝应用加工、5 亿元

的华祥钒氮合金新材料二期等项

目，力争钢铁产业营业收入达到

500 亿元；在持续扩大精纺规模的

基础上，重点向下游拉长产业链，投

资 23亿元的纺织服装产业园、投资

15 亿元的纺织基地、投资 4 亿元的

云龙纺织等项目加快建成投产，原

棉仓储能力突破 50万吨，精纺规模

达到 150万锭。

同时，该市坚持“项目为王”，在

已谋划 117个、总投资 300亿元项目

的基础上，深度谋划一批体量大、牵

引力强的重大项目，保持谋划项目

3 倍于开工项目，提高项目储备总

量和质量；完善“周协调、月调度、季

观摩、年总评”常态化推进机制，深

化县级领导分包和“五个一”制度，

滚动开展“三个一批”，力争全年签

约项目 42 个、开工 51 个、投产 38

个，完成固定资产投资 190亿元。

此外，该市高效统筹经济发展

和守底线工作，紧盯印染纺织以及

静脉产业园纸盒包装、鸽业深加工

等重点产业，加强产业链集群招商、

龙头企业招商、股权投资招商，高效

发挥驻地招商作用，精准发力抓招

商引资，持续延链补链强链，营造比

学赶超、齐抓招商的浓厚氛围。

“我们要充分挖掘优势与潜能，

增强信心、凝聚合力拼经济、抓发

展，实现各项事业质的有效提升和

量的合理增长，奋力保持项目建设、

营商环境、乡村振兴等多项工作全

省乃至全国先进序列，为平顶山市高

质量发展贡献‘舞钢力量’。”舞钢市

市长朱志骞说。

聚焦重点 解决难点

舞 钢 市 全 力
拼项目抓成效

2 月 25 日，村民在果园里为果树

喷洒农药。

为 帮 助 村 民 增 加 收 入 、共 同 致

富，近年来，郏县长桥镇东长桥村大

力引导村民栽种果树，并全程提供技

术支持。

时下正是消灭越冬害虫源的大

好时机，也是全年预防果树病虫害最

关键、最有效的时期，为给今年丰产

丰收打下良好基础，近日村民纷纷开

展灭虫作业，加强春季管理。

本报记者 牛智广 摄

加强春季管理


